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CR du Comité PLENIER  

26/04/2016 

 
Rédacteur : Guillaume Fourgeaud / Sophie Moreno 
 
Etaient présents : Sophie Moreno, Vincent Loigerot, Catherine Parrotin, Francis Denat, 
Michel Ayroulet, Thierry Merlaud, Aude Prevost, Xavier Gaillard, Jean-Charles Vial, Gwenaël 
Collet, Stéphanie Brillant, Nadége Sénamaud, Jeff Depreissat, Gaelle Baune, Claude 
Raynaud, Sophie Pelaudeix, Johanna Neyrous, Quentin Bossavie, Catherine Violet, Gérard 
Betencourt Lopez, Romaric Gouabault, Gérard Carole, Philippe Mazière, Marianne Vérinaud, 
Isabelle Roullier-Morin, Dominique Moreau, Pierre Philippe, Lechevalier S 
 

1° Bilan des actions récurrentes : 
 

Présentation du règlement intérieur sur la gouvernance LED par Francis Denat, Sophie 
précise que tous les membres de LED peuvent être accompagnateur lors des évaluations 
croisées 

 

 
 
 
  

Evaluations croisées : 

Point sur les évaluations croisées :  
- L’évaluation croisée d’Inflexia est programmée vendredi 29 avril 

- Aucune date prévisionnelle n’est fixée pour l’évaluation de la SNCF au deuxième 
trimestre  

- Il manque un évaluateur pour l’évaluation d’AEL, Gerard Betencourt-Lopez se 

propose 
- Gaelle et Michel seront les évaluateurs d’EGEH pour le troisième trimestre  

- Aude Prevost souhaite être accompagnateur pour l’évaluation de Sothys 
 
Actions retenues : 

 
Débriefing de la réunion des évaluateurs : Décision de prendre note des bonnes 

pratiques observées lors des évaluations croisées, et de les diffuser, uniquement après 
accord de l'entreprise évaluée.  

 

Intégrations et radiations : 
 

- Un point est réalisé sur les intégrations en cours et sur les contacts LED, P.Luquet 
est intéressé par la démarche mais ne dispose pas du temps nécessaire pour 

s’engager pour l’instant  
- L’entreprise Arro Limousin qui est intéressée par la démarche LED pourra être 

invitée lors du prochain COPLEIN après une première rencontre avec Thierry 

Merlaud  
- La radiation de Gîte Charlu est annoncée en COPLEIN  

 
 

Il est rappelé que toute structure intéressée par LED est rencontrée en premier pour lui 

présenter le fonctionnement (apports de Led et « devoirs » attendus vis-à-vis du futur 
membre) avant de pouvoir confirmer ou pas son adhésion et d'assister à un COPLEIN.  
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Communication/ Site LED :  
 

Présentation du site internet par Philippe Mazière, la totalité des documents ont été 
transférés sur le nouveau site, il manque un texte de présentation du levier 
gouvernance. 

Actions retenues : 
 

Le site est validé par le COPLEIN, la mise en ligne sera réalisée par la société CELIOS 
Conseil, les codes d’accès seront envoyés par mail aux membres, un document type 
unique présentant la fiche de présentation des entreprises et des éléments de suivi sera 

réalisé et envoyé à l’ensemble des membres.  
 

Groupes de travail :  
 

- Parties prenantes : Les fiches de bonnes pratiques ont été reprises et transmises 

pour mise en ligne sur le site internet 
- Diffusion RSE : présentation des outils pour accompagner les entreprises dans leur 

démarche RSE et pour aider à son déploiement en interne  
- RPS : Un état des lieux des documents existants est en cours de réalisation, un 

livrable sera réalisé à l’échéance de deux COPLEIN 
* GT indicateurs et reporting RSE : animé par Gaëlle Beaune, avec Thierry Merlaud, 
Bruno Vedrine (représenté par Aude), Francis Denat. Le mail invitant la participation des 

membres au groupe de travail est évoqué, il est décidé d’envoyer un mail de relance, la 
première réunion n'ayant pas encore pu se tenir.  

 
Eléments nécessaires pour remplir le tableau de bord :  
 

Le tableau est mis à jour avec les éléments disponibles, un écrémage des indicateurs 
sera réalisé lors du prochain COPIL.  

 
Temps bénévolat : Une estimation du temps de bénévolat consacré par les membres 
sera réalisée par un comptage forfaitaire du nombre d'heures pour les COPLEIN, COPIL, 

et groupes de travail  
 

2° Actions et informations particulières :  
 

Vacance de poste au COPIL : 
- Aucune candidature n’est parvenue avant le COPLEIN, lors de la séance madame 

Isabelle Roullier-Morin de Pôle Emploi s’est déclarée intéressée. 

 
Sondage « difficultés de recrutement » : 

 Le sondage a récolté beaucoup de retours de la part des membres, il sera évoqué lors 
du prochain COPIL.  
 

Documents à mettre à jour : 
 

Un livret de présentation sera actualisé. 
 
Lettre au président de la nouvelle Région ALPC :  

 
La stratégie concernant ce projet de courrier sera évoquée suite à la rencontre avec 

Gérard Vandenbroucke.  
 
Structures RSE dans la Grande Région : 
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Une présentation des autres structures « similaires » à LED présentent dans la grande 
région sera réalisée lors du prochain COPIL.  

 
 

3° Fil rouge :  
 

- Présentation de l’URSIE et de l’insertion par l’activité économique par Ludovic 

Marie Président de l’URSIE 
- L’URSIE propose aux membres de LED de visiter une entreprise d’insertion, ENVIE  

 

Questions diverses :  
 

-La question des démarchages « commerciaux » de Label RSE sera prochainement 
évoquée 
- Une présentation sur la chaîne de télévision TELIM sera effectuée par Fisapac 

 

 

Prochain Comité Plénier : 08/07/2016 (lieu à préciser)  

 


